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中美建交30周年硕果累累，中美关
系已经成为当今世界上最具活力和影响
力的双边关系之一。谈起中美中西部合
作的机遇与发展，参会嘉宾兴奋不已，说
起自己的经历更是饱含感情。
晚报记者 辛晓青 孙娟 程国平/文 马健/图

马克·帕金森：美国堪萨斯州州长

河南与堪萨斯州共同点很多，
比如“小麦产量都是全国第一”

说起与河南结为友好省州，马克·帕金森
开玩笑说：“河南有 1亿人口，我们只有 280万
人，地方也很小，选我们作为友好省州，是选错
了吧？”虽然在人口上数量差异很大，但是州长
发现，河南与堪萨斯之间有太多的共同处，比
如“我们的小麦总产量都居全国第一”。

美国堪萨斯州是最早一批与河南省建立友好
关系的国外省级地方政府之一。自1981年两省
州建立友好关系以来，双方高层往来不断。帕金
森表示，他第一次来到河南，感到非常高兴。堪萨
斯州将积极推动美国政府继续开展中美自由贸
易，开展积极的文化教育等交流，并和河南省一起
努力，为中美关系和平发展做出更大贡献。

李建平：中国对外友好协会副会长

东西部差距困扰着我们，也困
扰过美国

李建平在发言中表示，中国的中西部有20
个省、自治区、直辖市，现在正强烈期望着，与美
国中西部进行经贸、能源、环保方面的合作。

李建平说，当前中国东、中、西部的差距明
显存在，这是长期困扰我们的问题，这样的差异

问题也曾经困扰过美国。

鲍勃·霍顿：美国中西部中国协会主席、密
苏里州前州长

中国人都在学英语，我们学汉
语也不能落后

“2004年我首次来中国时带着小儿子，正
好碰上他的生日，我儿子在访问的学校收到了
很多的礼物，现在我的心里还很温暖，相信我儿
子一生都会记得在中国的经历。”鲍勃·霍顿以
一段回忆开场，充分表达了他与中国的情谊。

鲍勃·霍顿说，密苏里州已经与北京语言
文化大学合作，成立了孔子学院，“我们的民众
和官员，都要学习汉语，因为语言是合作的基
础，现在中国人都在学习英语，我们学习汉语

也不能落后，这是两种文化间、两个省州间合
作的基础。”

赵毅：堪萨斯州中国代表处首席代表

要在中国的时间段，用中国的
语言与中国做生意

“刚才马克·帕金森州长没说，在我们访华
期间他已经有了正式的中文名字，博大精深的

‘博’，博大精深的‘精’，博大精深的‘深’。”赵
毅玩笑式的开场，让台下听众一阵兴奋，赵毅
说，他们的堪萨斯代表团已经全部有了正式的
中文名，“这为以后与中国的交流打下基础。”

他介绍，4年前堪萨斯州在中国成立了代表
处，“我们这样做，是要在中国的时间段，用中国
的语言，以中国的方式，与中国进行贸易交流。”
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第一，美国西部开发始终以交通运输为先导，打造一个发达的交通运输基
础。

第二，努力实现中西部经济的地区专业化，比如形成了以小麦、棉花、畜
牧三大农牧王国，落基山区的矿业帝国，大湖地区制造业带的“制造帝国”等
西部专业化的基础“经济走廊”。

第三，培育和依托中心城市经济增长带动区域经济发展。有芝加哥为
代表的全国性的中心城市，也有功能各异的堪萨斯、旧金山等区域性中心城
市。这些中心城市成为西部经济、政治、文化、艺术、教育最为发达、最为集
中的核心，同时也是西部各类市场最集中的地方。

第四，以“公共土地”政策成为西部开发的主力政策，大量的资本助长了
拓荒农业向商业农业演变的势头，促进了西部开发大规模的展开。

第五，以高新技术产业发展推动产业结构升级。如今美国几个最著名
的高新技术工业科研生产基地都在中西部地区，比如加州的“硅谷”、北卡罗
来纳的“三角研究区”、佛罗里达的“硅滩”、亚特兰大的计算机工业等。

第六，建立专门机构和配套法规保障政策实施。

美
国
中
西
部
如
何
实
现
崛
起
？

中国对外友好协会副会长李建平中国对外友好协会副会长李建平

美国堪萨斯州州长马克美国堪萨斯州州长马克··帕金森帕金森
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堪萨斯州长起中文名字“博精深”
他说，河南和我们共同共同点很多，比如“小麦产量都是全国第一”


